

# Don José Luis Costa habla especialmente para ARCO

«Se ha desorbitado la Tercera División. Por eso hemos proyectado la nueva estructura»

«NECESITAMOS QUE LAS AUTORIDADES PROVINCIALES NOS AYUDEN A CONSTRUIR CAMPOS»

«Gratísimo recuerdo de Ciudad Real, donde dí mis primeros pasos futbolísticos»

MADRID.—Amablemente, el presidente de la Real Federación Española de Fútbol, don José Luis Costa, acaba de recibirnos en su despacho. Sobre la mesa, periódicos deportivos, ficheros, cartas y notas escritas con letra nerviosa y rápida, todo lo cual denota su intensa capacidad de trabajo. Sonríe cuando le pedimos excusas por distraerle un tiempo que tan precioso es para él y dice:

—Todo cuanto sea en beneficio del deporte tendrá en mí su mejor aliado. Por eso recibí a usted y a cuantos periodistas quisieran dialogar conmigo.

toridad arbitral, basada siempre en la educación deportiva, en el espíritu de disciplina de los practicantes del fútbol. Si esta autoridad arbitral y esta disciplina faltan, no existirá sistema de arbitraje eficaz.

—Señor Costa: ¿Tendrá la amabilidad de decirnos qué le parece nuestro fútbol regional?

—En general, yo opino, en la Tercera División, respecto a Castilla igual que a las otras regiones españolas. No está en situación hoy en día de evolucionar y de desarrollarse, ni económicamente, porque se ha desorbitado la Tercera División y hay

eran forzados a desarrollar unos gastos que no les eran asequibles.

**PEDIMOS Y ROGAMOS A LAS AUTORIDADES PROVINCIALES NOS AYUDEN EN LA CONSTRUCCION DE CAMPOS**

—En una entrevista que sostuvimos con el señor Gabilondo le preguntábamos sobre el problema de los campos. Ya hemos leído en la Prensa que la Federación ha adelantado unos millones para solucionar ese problema, y que en Orcasitas se van a construir dos campos, que serán inaugurados en el mes de octubre. ¿Qué programas tienen ustedes respecto a futuras construcciones?

—Es un programa nacional. Cada dos años y medio o tres, y gracias a la Delegación Nacional de Deportes, esas posibilidades se estudian para hacer un proyecto de construcción deportivas, pero siempre teniendo en cuenta que lo que más interesa son construcciones no de tipo suntuario, ni mucho menos, sino simplemente funcionales, y además, atendiendo las necesidades más urgentes de aquellas zonas donde hay más fútbol y, en cambio, tienen menor capacidad de terrenos para poder practicarlos. Rogamos a las autoridades de estas ciudades que nos ayuden, prestando o cediendo terrenos. Después, nosotros haremos las construcciones. Este primer programa es interesante, porque atiende a cubrir las más urgentes necesidades. Después, tiempo quedará para atender a otros aspectos de esta cuestión.

—¿Algo más para nuestro periódico?

—De Ciudad Real tengo un gratísimo recuerdo, porque allí hice mis estudios de bachiller. Yo he residido en Ciudad Real, donde tengo amigos todavía, a los cuales recuerdo con mucho cariño, y pienso que ellos me recordarán a mí también. Residí, como le decía, desde 1921 a 1925. Allí casi puede decirse que me inicié en la práctica del fútbol.

—Muy agradecidos por la atención que nos ha prestado.

El señor Costa aprieta fuertemente nuestra mano y nos acompaña hasta la puerta. Mientras hablábamos, atendió varias llamadas telefónicas, avisos de los ordenanzas y dio diversas órdenes con lacónica concisión. Una vida entera, como se verá, dedicada a los nobles afanes futbolísticos y a su propagación en España, para cultivar una juventud bien formada en el aspecto deportivo. A. Rodríguez.

Los fórmulas propuestas para la reforma de la Segunda y Tercera no las publicamos íntegras, puesto que ya han sido aireadas por toda la Prensa nacional.

Como se sabe, se trata bien de formar un grupo de 16 clubs de Segunda y ocho de Tercera, también de 16; o un grupo de Segunda, de 20 clubs; y ocho grupos de Tercera, igualmente de 20. La primera es la fórmula "A" y la segunda la fórmula "B".

**TEMPORADA DE TRANSICION**  
Si cualquiera de estas dos fórmulas es aprobada por la Asamblea general ordinaria que estatutariamente debe celebrarse en el mes de julio de 1967, quiere decirse que la temporada 1967-68 será de transición entre el sistema que actualmente se sigue y el que se apruebe. Al término de la temporada (Pasa a séptima página)

# El Extremadura Juvenil, campeón

Almendralejo. (De nuestro corresponsal, J. Navia Tolosa).

El Extremadura Juvenil se ha proclamado campeón regional, después de unas brillantes eliminatorias. En primer lugar hubo de competir en un torneo local frente a cuatro equipos más. Se clasificó el primero, co-

tra ciudad, consiguió proclamarse sub-campeón. Los chavales que hicieron posible esta hazaña y que figuran en la foto con su entrenador, son: Los porteros, Jeromín y Máximo; los defensas, Toni, Gomato y Luis; los medios, Mariano, Alonso y Sierra, y los delanteros, Asen-



mo es natural, ganando todos los partidos y consiguiendo marcar 42 goles, encajando solamente uno.

A continuación hubo de enfrentarse al Imperio de Mérida, campeón de aquel sector. Esta eliminatoria fue a un solo partido y se jugó en Badajoz, ganando el Extremadura por 3-1. Se eliminó luego con el Olímpico O. J. E., campeón de Cáceres, a quien ganó en Almendralejo por 5-0 y en el partido de vuelta por 2-1. Jugó la final contra el Hernán Cortés, campeón del sector de Badajoz capital; el primer partido jugado en Almendralejo terminó 2 a 2 y en Badajoz ganó el Extremadura por 1-0.

La ejecutoria, por tanto, fue brillantísima. El Extremadura terminó imbatido, con un total de 52 goles marcados y 5 encajados. El máximo goleador del equipo es su centro delantero Moro, con 22 tantos marcados. El entrenador es Demetrio Rosario, con título regional, que también se encarga de preparar el Extremadura B, que participa en el campeonato de primera regional y al equipo de aficionados.

Es la primera vez que el Extremadura de Almendralejo se proclama campeón regional de juveniles. Hace varios años, y también bajo la preparación de Demetrio, otro equipo juvenil, que llevaba el nombre de nues-

sio, Moro, Morón, Cabrera y Franganillo.

Con este título el Extremadura Juvenil se ha clasificado para la fase nacional que dará comienzo el 16 de abril.

El emparejamiento ha sido así:

Atlético Cataluña-S. D. San Felipe.

Real Zaragoza-C. D. Damm.

C. D. Mirandés-Stadium Casablanca.

Villafranca U. D.-C. A. Osasuna.

Valmaseda C. F.-C.D. Añorga, Subcampeón Cantabria-Atlético Bilbao.

Real Oviedo-campeón Cantabria.

Subcampeón Gallega-Juventud Asturiana.

Subcampeón Oeste-campeón Gallega.

C. Atlético Madrid - campeón Oeste.

C. D. Hernán Cortés-Real Madrid C. F.

Triana - Balompie-C. F. Extremadura.

Imperio de Ceuta-Sevilla C.F.

Subcampeón Murciana-Valencia C. F.

Levante U. D.-campeón Murciana.

Juvenil Las Palmas-C. D. Victoria Tenerife.

Todos estos equipos juveniles serán subvencionados por la Federación Española en la medida que corresponda a sus desplazamientos.



José Luis Costa, charla con nuestro colaborador y, en sus manos, un ejemplar de nuestro semanario.

Animados por esas palabras cordiales, preguntamos al señor Costa:

—¿Usted conoce nuestro periódico?

—Sí; además estoy muy satisfecho de conocerlo, porque en varias ocasiones he tenido oportunidad de hojearlo y leerlo. Veo que cumple un importante cometido en la zona donde está encuadrado, que se echaba en falta. Además es de estimar su considerable labor, puesto que dedica sus páginas al fútbol modesto, al fútbol de Tercera División, y especialmente a la Regional, que hasta ahora no dedicaba ninguna otra publicación.

—Muchas gracias por sus palabras elogiosas a "Arco". Señor Costa: ¿Tiene la bondad de decirnos algo sobre los problemas que tiene planteados el Colegio de Arbitros, no ya solamente el nacional, sino los regionales?

—El principal problema de todos, es la escasez de árbitros y la escasez de estímulos para querer ser árbitro. Esa es una de nuestras primeras preocupaciones. Después, el problema arbitral comprende muchas facetas, desde las de tipo económico hasta los sistemas de designación de árbitros, y hasta esas famosas recusaciones de que tanto se habla.

—¿Usted cree convenientes esas recusaciones, o acaso sea mejor suspenderlas?

—Yo creo; y es una opinión completamente particular, que la recusación puede existir a principios de temporada. Ahora, no debe existir en el transcurso de la misma.

—Estimo que los árbitros no tienen la autoridad suficiente como para imponerse como jueces de una contienda deportiva. Reciben pocos estímulos, se les trata poco moralmente como personas. ¿Qué opina?

—Nuestra mayor preocupación es el mantenimiento de la au-

grupos, que por estar formados por clubs que no tienen las garantías necesarias de continuidad, arrastran una vida lánguida. Nosotros hemos proyectado una estructuración nueva de esta Tercera División, que creemos debe ser el primer escalón del fútbol nacional y profesional.

—El fútbol de Castilla, ¿está preparado para medirse con el resto de los equipos españoles de Tercera División?

—Sí; hay clubs en los grupos de Tercera (como usted sabe en Castilla hay dos grupos de Tercera División, puesto que uno está integrado por equipos de Castilla y otro de Extremadura) que están a la altura de cualesquiera otros de Tercera. Precisamente, esta abundancia de clubs hace que algunos desmerezcan mucho con respeto a los demás.

**LA ESTRUCTURACION DE LA SEGUNDA Y TERCERA DIVISION**

—Ante la renovación que se plantea de los grupos de Segunda y Tercera División, ¿cuál es su opinión particular?

—Lo que nosotros pretendemos exactamente es ir a una reducción de la Segunda y de la Tercera División, basándonos en que no hay ni clubs con suficiente categoría, ni bastantes jugadores para integrar esos conjuntos. Por tanto, creemos que la solución es dejar sólo aquellos clubs que, por su historial, por su potencialidad y por la densidad de la ciudad donde radican, pueden desarrollar una vida holgada en lo deportivo y en lo económico, y en cambio que pasen a las regionales aquellos otros de más débil economía. En esa Regional, amparados en unos desplazamientos de menos costo, en jugadores de la cantera Regional y de la cantera propia, estos clubs llevarán una vida mucho mejor que antes en Tercera División, donde

**Fotografado ANGAMA**  
Línea, directo, color; placas para puertas  
Comandante López Guerrero, 5  
Teléfono 21-31-61 Ciudad Real

**Estación de engrase FORD**  
Estancias, lavado y engrase a presión de coches y motos  
Ciudad Real  
Sucursal en Puerto Llano  
Garaje YEBENES  
Gran Capitán, 18